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あいさつ 
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職員紹介 

 

 会議の成立について報告します。審議会は、委員の過半数の出席が要件

となっております。本日は、委員９名出席ですので、会議の成立を報告さ

せていただきます。 

 議事に入ります。 

 議題（１）平成３０年度男女共同参画推進事業報告について、事務局か

ら説明をお願いします。 

 

 資料に基づいて説明。 

 

 ご意見等伺いたいと思います。いかがでしょうか。 

 

 配偶者暴力相談支援センターの設置予定はいつ頃でしょうか。 

 

 令和２年度に設置する予定で進めております。 

 

 企業表彰について、数年前に、市でも表彰があったと思いますが、現在

は行っていないのでしょうか。 

 

 埼玉県で「多様な働き方」を実践する企業を認定する制度があるため、

市独自には実施していません。 

 「多様な働き方実践企業認定制度」は、仕事と家庭の両立を支援し、男

女がともにいきいきと働ける職場環境づくりに取り組む企業を県が認定

します。 

 当市も「プラチナ」の認定を受けています。 

 

 どのように判断されるのでしょうか。書類審査のみなのでしょうか。 

 

 県で認定基準を定めており、書類を提出して審査となります。 
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基準の達成度により、「プラチナ」「ゴールド」「シルバー」の３つの区分

に分かれています。 

 

 ９．企業向け啓発活動ですが、企業訪問の数が増えています。努力され

ていると思います。 

 

 障がい者雇用も進んでいますので、障がい福祉課職員と同行して企業訪

問を行いました。また、昨年同様、商工観光課とも同行して訪問していま

す。 

 

 促進事業の１２．男女共同参画情報紙の名称の募集は、いいアイディア

だと思います。応募はありますか。 

 

 今日現在で、１件応募がありました。応募期限は今月末です。 

今後の応募状況をみて、ホームページ等で再度周知いたします。 

 

他に質疑やご意見などありますでしょうか。ないようでしたら、委員の

承認に移ります。 

議題１につきまして、承認いただけるかたは挙手をお願いします。 

（全員挙手） 

挙手の承認をいただきました。 

では、議題２ 令和元年度男女共同参画推進事業計画（案）につきまし

て、事務局より説明をお願いします。 

 

資料に基づいて説明 

 

ご意見等伺いたいと思います。いかがでしょうか。 

 

６．週間の啓発について、図書館での特集は、とてもいいと思います。

参考までに、国立女性教育会館の情報センターでは、男女共同参画の書籍

の専門図書館の機能があり、数年前からリクエストに応じて、図書の貸し

出しを実施しています。今後、高校などで、所蔵図書に男女共同参画に関

する図書が少ないところは活用していただくとよいと思います。 

また、１１．市民向け啓発講座で、「デート DV 啓発講座」を計画され

ていますが、とてもいいと思います。当大学でも、授業のどこかで必ずデ

ート DVの話を取り入れるようにしています。授業後の学生のコメントシ
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ートを見ると、熱心な高校ではデート DV を取り上げているところもあ

り、「デート DV」を知っている学生もいました。その他に、実は友達がデ

ート DVのようなことを受けていた人がいる、とか、本人が経験した、と

いうことを書いてくれる学生もいました。実は、高校生にとっても身近な

問題であり、気付かずに加害者になってしまうこともあります。圧倒的に

被害者は女性のほうが多く、社会構造が暴力を起こさせる、という話もし

ます。暴力は多様化していて、デジタル暴力もあります。女性も加害者に

なることもありますので、被害者にも加害者にもならないように、と伝え

ています。被害者になるリスクは女性のほうが高いですが、男性も、スマ

ホを使った男女関係の中で辛さを抱えることもあり、被害者になるリスク

があります。 

 

市内の高校１か所で実現したい、とのことでしたが、市内に高校は３校

あります。是非、３校すべて実現できるようにしてください。高校側がそ

の気にならないと、実現しないかもしれませんが、是非、推進していただ

きたいと思います。 

 

取組みはじめとして、１校での開催を今年度は実現させ、その経験を活

かして他校へも実施できるよう努めて参ります。 

 

５．市民団体提案型協働委託事業について、現在は応募が無いようです

が、過去にはどのような応募がありましたでしょうか。 

 

平成２９年度は、「カミナリの会」という父親の団体から、「家族で楽し

む えほんうた あそびうた ライブ」をパパｓ絵本プロジェクトのかた

を講師に実施しました。 

平成２８年度は、「子育て中のママとパパの仲間作り広場」を開催、平

成２７年度は、「川柳、はじめてみませんか～五・七・五で詠む男女のパ

ートナーシップ」を実施しました。 

 

先程、デート DVの話があり、若い方が対象になると思いますが、若い

方のキャリア形成に取り組む予定はありますか。 

 

商工観光課において、女性の就労セミナー等を開催する予定です。 

 

昨年度は、県との共催事業がありましたが、今年は今後に事業が入る予
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定はありますか 

 

県の事業につきましては、今年度は他市を会場に実施予定です。 

 

男性のための電話相談について、年に１回ですと、広報などで見たとき

には既に終わっている、ということもあると思います。回数を増やす、例

えば毎月開催など、ということは難しいのでしょうか。 

 

男性職員が必ず対応できる PRとして年に１回広く周知しています。男

性職員が不在になることが多いため、頻度を増やすことは現状では難しい

状況です。県では、男性心理士による相談事業を毎月開催しているため、

引き続き男性相談の周知に努めていきたいと思います。当市でも、相談と

しては随時受け付けていますので、周知の仕方や相談窓口の広げ方等につ

いては、検討したいと思います。 

 

相談したいと思ったタイミングで相談窓口につながるといいと思いま

す。是非、よろしくお願いします。 

 

女性相談のカードをトイレに設置していると思いますが、今もあります

か。男性相談も同様にトイレなどに設定していますか。 

 

女性相談は市役所と健康福祉会館の１階トイレに設置しています。男性

相談についても、トイレへの設定を検討します。 

 

市民団体提案型協働委託事業について、昨年度は応募が無く、今年度も

まだ応募が無いということでしたが、男女共同参画というと、漠然として

いて、イメージがわきにくいのではないでしょうか。具体例を提示すると

応募しやすいと思うのですが、いかがでしょうか。 

 

現在、市のホームページの募集記事には、過去の事例などの情報が載っ

ていないため、過去の事例を掲載すると、イメージが具体的になり、応募

につながるかもしれません。応募状況をみながら、記事を刷新します。 

 

周知や広報の仕方で昨年と替える予定はありますか。 

 

ホームページやメール配信以外に、昨年度は、市民ギャラリーに三郷工
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業技術高校から協力していただいたイラストの展示を行う際に、広報室の

ツイッターでも紹介していただきました。今年も広報室に協力を依頼した

いと思います。 

 

職員数が少ない部署なので、いろいろなところと連携することはいいと

思います。 

 

企業向けの啓発について、厚生労働省の委託事業で、中小企業向けに育

児休業や介護休業等の制度を従業員が活用しやすい体制づくりに関する

アドバイザー派遣事業があります。実施した企業では、ロイヤリティーが

上がった、という声も出ていると聞いています。市内でも取り組みが進む

といいと思います。 

 

商工観光課や商工会と連携して参ります。 

 

１４．職員研修のキャリアデザインについて、主事から主任、主任から

係長になるためには、試験勉強をしないと受からないと思います。大事な

生活の中で、時間を仕事のために割かなければなりません。しかし、女性

のキャリアを考える上では大切なことだと思います。やる気を出してもら

うために、給料の面なども工夫できるといいと思います。 

 

女性が社会で活躍するためには、家族の協力も必要だと思います。女性

がキャリアを積みたくても、家事や育児などでは女性に対する負担がまだ

まだ大きいので、夫や親の理解や協力が必要だと思います。 

 

東京都が男性を対象に実施した調査では、育児休業を取りたいと思って

いる人は、取っている人よりも多い結果が出ています。しかし、一般的に

は、まだまだ男性が育児休業を取りたい、と言い出しにくい環境だと思わ

れます。 

 

育児休業を取った男性が不利にならないように、パワハラを受けないよ

うに、上に立つかたの理解や協力がないと難しいのではないでしょうか。

女性側も、例えば、上司が育休で長期に休むとなったら、不満げな顔をす

るかたもいると思います。まだまだ周りの理解が少ないと思います。 

 

６．週間の啓発の中で、図書館の特集コーナーの設置がありますが、対
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象の年代等、何か企画は決まっているのでしょうか。 

 

図書館側と相談し、地域性を考慮し、図書館の利用者層に合わせた図書

を選定できるようにしたいと思います。 

 

中学生対象の啓発について、以前は４月の年度初めに実施していたと思

いますが、事業計画では１２月の予定になっています。学校側は１２月の

ほうがいいのでしょうか。 

 

年度初めの４月は、配布物や提出物が多く、ゆっくりと資料を見る余裕

がないと思います。２学期に入ると、新入生も学校生活に慣れてくるため、

取組みやすいと思います。 

 

１２月に人権週間がありますので、そこに併せて実施する予定です。 

 

DV に関する相談は多いと思いますが、DV 対策庁内連絡会議では、ど

の程度の情報共有をするのでしょうか。 

 

DV対策庁内連絡会議においては、支援の体制や仕組み等について検討

しています。個別の相談については、必要時に関係課のみで適宜検討会議

を開催しています。個人情報の管理に細心の注意が必要なため、関係課の

みで対応しています。 

 

新たな企画に取り組んでいただいていると思います。いろいろなところ

と手を取って、みなさんにご協力いただき、少しでも三郷市が良くなれば、

と思います。 

他に質疑やご意見などありますでしょうか。ないようでしたら、委員の

承認に移ります。 

議題２につきまして、承認いただけるかたは挙手をお願いします。 

（全員挙手） 

挙手の承認をいただきました。 

 その他、連絡事項等ありますでしょうか。 

ないようですので、以上で審議を終了いたします。 
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